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香港文匯報訊（記者 高麗丹 北京報道）全國政協7日下午
在北京圍繞「推動傳統媒體和新興媒體融合發展」召開雙周協
商座談會。全國政協主席俞正聲主持會議並講話。與會的全國
政協委員紛紛建言獻策，以期解決媒體融合在理念觀念、體制
機制、技術力量、資金投入、人才保障等方面面臨的問題。

做好融合工作 五方面要變化
全國政協委員李從軍、馬利、陳小川、聶震寧、王湧天、李東

東、鄔書林、王樹成、徐曉蘭、周濤、左定超、趙梅、崔大庸、
覃文靜、于芳、劉春、翟惠生，以及齊向東等專家學者在座談會
上發言。委員們發言踴躍，邊講邊議，會議氣氛坦誠熱烈。俞正
聲認真聽取意見，不時與大家交流。全國政協副主席杜青林、張
慶黎、李海峰、盧展工出席座談會。
委員們認為，目前，媒體融合發展已取得明顯成效，總體態

勢良好。面對新形勢新技術的發展，媒體融合在理念觀念、體
制機制、技術力量、資金投入、人才保障等方面還存在不少困

難和問題。如何做好媒體融合工作，一些委員建議：第一，傳
播方式要變化，內容和表達方式要創新；第二，對新媒體和傳
統媒體的要求要變化，新媒體要有「造血」功能，要有盈利能
力；第三，技術發展建設要變化，加強信息傳播技術應用開
發，以新技術新應用引領和推動媒體融合發展；第四，對新聞
信息的版權管理和侵權案件的審理要變化，切實加強新聞版權
法制建設，加大對侵犯版權的懲戒力度；第五，人才管理和激
勵機制要變化，加大人才培養引進力度，大膽起用年輕人。

王樹成倡設海外華媒扶助基金
香港文匯報董事長、社長、海外華文傳媒合作組織主席、世

界中文報協主席王樹成在會上作了題為《推進媒體融合發展
提升海外華媒傳播力》的發言，建議國家相關部門設立海外華
媒扶助基金、推動業務培訓、扶持創建智囊信息庫、支持海外
華文媒體參與構建適應中國崛起的國際新型話語體系。
全國政協對媒體融合發展問題十分重視。從2014年開始，多

次組織委員先後赴上海、湖北、廣東、廣西、四川以及部分中
央新聞媒體進行專題調研。今年，全國政協將「推動傳統媒體
和新興媒體融合發展」列入重點協商議題。
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內地進出口雙降 經濟下行增壓
內外需均疲軟 專家料穩增長政策將加力

陳求發任遼寧代省長
香港文匯報訊（記者 于珈

琳 瀋陽報道）遼寧省十二屆
人大常委會昨日（8日）上午
舉行第十八屆會議，審議通過
陳求發出任遼寧省人民政府副
省長、代省長的決定。同時，
表決通過了《省人大常委會關
於接受了李希辭去遼寧省人民
政府省長職務請求的決定》。
李希已於近日出任遼寧省委書
記。
陳求發，中共第十八屆中央委員，1954年12月生，

苗族，湖南城步人，大學普通班學歷，高級工程師，
1974年9月加入中國共產黨，1973年3月參加工作，
中共第十八屆中央委員；曾任工信部副部長、黨組副
書記，國家航天局局長，國家原子能機構主任，國家
國防科技工業局局長；2013年1月調任湖南省政協主
席、黨組書記；近日起任遼寧省委副書記。

香港文匯報訊 中國外交部發言人華春
瑩昨日在例行記者會上應詢時表示，《南
海各方行為宣言》不是菲方的「洗錢工
具」，中方敦促菲方切實尊重中國領土主
權，停止對中方島礁建設進行無端指責和
炒作。

菲領土範圍從不包括南沙群島
據中新社報道，有記者問，近日，菲律
賓官員就中國在南沙部分島礁建設說了不
少話，一方面批評中國，另一方面為自己
辯解，稱菲方對島礁進行維修養護工程都
是小規模且符合《南海各方行為宣言》，
而且菲方在中業島的機場建設是在2002
年簽署《宣言》前。中方對此有何回應？
針對菲方毫無事實和法理依據的有關言

論，華春瑩重申，中國對南沙群島及其附
近海域的主權有着充分的歷史和法理依
據。相反，根據確定菲律賓領土範圍的一
系列國際條約，菲領土範圍從不包括南沙
群島。上世紀70年代以來，菲方違反
《聯合國憲章》和國際關係基本準則，陸
續通過武力非法侵佔了中國南沙群島的部
分島礁。這是中菲南海有關爭議產生的最
根本和最直接的原因。
對於菲方在非法取得的島礁上所謂「維

修養護工程」，華春瑩說：「這好比說，
違章建築就是違章建築，無論如何粉飾遮
掩，其非法性是不會改變的。」

不能洗白菲方非法侵佔行為
針對菲方口口聲聲稱其行為符合《南海

各方行為宣言》，華春瑩指出，《宣言》
不直接涉及島礁主權歸屬問題。《宣言》
沒有賦予菲方侵佔中國南沙島礁的權利，
沒有任何條款支持2002年之前菲方非法
侵佔中國島礁行為，也沒有任何條款為菲
方有關島礁非法擴建行為背書。
「《宣言》不是菲方的『洗錢工具』，
不能替它洗白自身的非法行為。」華春瑩
說，菲方肆意濫用和曲解《宣言》的行
為，本身就構成了對《宣言》的違背和侵
害。
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港澳聯手10省市共推海上絲路旅遊

內地縣級公立醫院將推醫藥分開
香港文匯報訊 國務院辦公廳昨日發佈《關於全面推

開縣級公立醫院綜合改革的實施意見》（以下簡稱《意
見》)。《意見》要求，所有縣級公立醫院推進醫藥分
開，積極探索多種有效方式改革以藥補醫機制，取消藥
品加成(中藥飲片除外）。
據中新網報道，《意見》要求，破除以藥補醫機制。所

有縣級公立醫院推進醫藥分開，積極探索多種有效方式改
革以藥補醫機制，取消藥品加成(中藥飲片除外)。縣級公

立醫院補償由服務收費、藥品加成收入和政府補助三個渠
道改為服務收費和政府補助兩個渠道。醫院由此減少的合
理收入，通過調整醫療技術服務價格和增加政府補助，以
及醫院加強核算、節約運行成本等多方共擔。各省(區、
市)制訂具體的補償辦法，明確分擔比例。中央財政給予
補助，地方財政要調整支出結構，切實加大投入，增加的
政府投入要納入財政預算。將醫院的藥品貯藏、保管、損
耗等費用列入醫院運行成本予以補償。

香港文匯報訊（記者 翁舒昕 廈門報道）在國家
旅遊局局長李金早的見證下，「中國海上絲綢之路
旅遊推廣聯盟」昨日在福建廈門成立，其構成為福
建、天津、上海、廣東、海南等內地10省市，以及
香港、澳門地區。

中國「海絲遊」推廣聯盟成立
成立大會上，12個聯盟成員共同簽署《中國海上

絲綢之路旅遊推廣聯盟合作宣言》，並發布經典攬
勝之旅、海絲遺跡之旅、人文懷古之旅、山海文化
之旅、椰海風情之旅等首批、5條聯推線路。近
期，「海絲」旅遊推廣聯盟還將共同制訂《21世紀
海上絲綢之路旅遊推廣三年行動計劃》（2015
年—2017年）。
據介紹，該聯盟由國家旅遊局直接指導，聯盟的
成立是為了整合「海絲」沿線省（區、市）旅遊產

品和市場資源，將「海絲」沿線自然、人文景點串
聯起來，每年組合個性鮮明、一程多站、適銷對路
的「海絲」國際、國內旅遊精品線路。

計劃開拓沿線國家郵輪航線
此外，聯盟還將充分發揮天津、青島、上海、廈

門、三亞等國際郵輪母港優勢，加強與境外郵輪公
司合作，新增連接東亞、西亞、中亞、東南亞等
「海絲」沿線國家新航線。
作為「21世紀海上絲綢之路核心區」的福建發起
成立此聯盟，以期推動海絲沿線國家赴閩旅遊人數實
現新突破。2014年，福建入境旅遊市場逆勢上揚，
接待入境遊客544.98萬人次，比增6.4%，實現旅遊
外匯收入49.12億美元，比增7.4%，連續11年位居
全國前列。尤其是「一帶一路」沿線的亞、歐、非入
境市場增幅分別高達19.0%、24.6%、12.5%。

數據顯示，4月份中國進出口總值1.96萬億元人民幣，同比下降
10.9%。其中，出口1.08萬億元人民幣，同比下降6.2%，降幅較

3月份收窄8.4個百分點；進口8,739億元人民幣，同比下降16.1%，連
續第四個月出現兩位數下降，且降幅較3月份擴大3.8個百分點；當月
實現貿易順差2,102.1億元人民幣，擴大85.2%。

對東盟出口保持上升趨勢
按美元計，4月份出口同比下降6.4%；進口同比下降16.2%；當月實
現貿易順差341.34億美元。前四個月累計，進出口總值7.5萬億元人民
幣，同比下降7.3%。出口4.23萬億元，同比增長1.8%；進口3.27萬億
元，同比下降17%；貿易順差9,653.7億元，擴大3.4倍。
從出口結構看，一般貿易出口增長較快，加工貿易出口下降，貿易方
式結構繼續優化。前四個月，一般貿易出口增長7.5%，快於總體出口增
速5.7個百分點。一般貿易項目順差4,028.8億元，比去年同期幾乎增長
了一倍。同期，加工貿易出口下降6.7%，加工貿易順差收窄4.1%。
分國別看，對美出口增長9.2%，有所上升；對歐洲日本持續下行，
與人民幣兌歐元、日圓大幅升值對應；伴隨着「一帶一路」推進，對
東盟出口保持上升趨勢，前四月中國對東盟、印度出口增長最快，分
別增長13.1%、15.7% ；對香港則下降9.8%。
同時公布的中國外貿出口先導指數為35.9，較3月下滑2.3，連續2個

月下滑，表明今年二季度中國出口好轉勢頭並不穩固。
進口方面，前四月，鐵礦砂、原油、糧食等主要大宗商品進口量有
所增加，煤、成品油進口量減少，主要進口商品價格普遍下跌。

分析：利率還有下行空間
匯豐大中華區首席經濟學家屈宏斌分析，出口數據遜於預期，外需

疲軟是主因。由於美國等貿易夥伴增長放緩，主要出口市場均表現不
佳。至於進口降幅進一步擴大，是由於主要大宗商品進口數量增長不
及3月份，金額增長大幅下滑40%左右，反映內需不振，穩增長措施需
加力。
民生證券宏觀分析報告稱，出口大幅下行的外部原因是發達國家貿
易再平衡壓力，內部原因是人民幣實際有效匯率太強。實際有效匯率
太強，貨幣政策應指向寬鬆來緩解匯率端的壓力，長端利率還有下行
空間。此外，「一帶一路」應加速進行，通過基建擴大新貿易區的內
需來緩解外需壓力。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）海關總署昨日公

布的數據顯示，由於內外需皆不景氣，中國4月份進出口

表現雙雙不及預期，其中，4月份出口同比下降6.2%，進

口同比下降16.1%，均為近六年同期的最差水平。專家分

析，4月份進出口雙雙下滑，凸顯經濟下行壓力加大，全

年實現進出口增長6%的目標難度很大，預計穩增長政策

將加力。

海關總署與港海關推進手續互認互通
香港文匯報訊（記

者 李昌鴻 深圳報
道）在深圳蛇口昨日
舉行的「2015年自貿
區論壇」上，海關總
署加工貿易及保稅監
管司司長張皖生接受
香港文匯報記者專訪
時表示，廣東自貿區
的掛牌，標誌着該自
貿區將正式運作，未
來廣東自貿區與香港

之間的貨物和服務貿易將大幅增長，為此，
海關總署現正與香港海關進行手續互認互
通，從而提高企業貨品和服務貿易的效率，

並因此降低成本。
張皖生表示，廣東自貿區的掛牌，將促進廣
東和香港之間的貨物和服務貿易大幅增長。因
受優惠的政策吸引，珠三角和香港許多企業將
在前海推出商品展示、融資租賃等業務，既有
利珠三角製造中心的鞏固，而前海因成本較香
港低很多，許多香港服務業將加速轉移至廣東
自貿區，包括物流業也將快速轉到前海發展倉
儲、供應鏈管理等業務。因此，廣東自貿區與
香港貨物和服務貿易大增，勢必會影響兩地貨
物和服務貿易的通關時間和效率。為了降低企
業通關成本和提高效率，目前，國家海關總署
管轄的相關部門正與香港海關方面推進兩地數
據互認、通關手續的互連互通等，以為企業提
供通關便利。

■內地4月份進口和出口分別同比下降16.1%和6.2%。圖為上海洋山深水港貨櫃碼頭。
資料圖片

■海關總署加工貿易
及保稅監管司司長張
皖生。 李昌鴻 攝

■內地縣級公立醫院正探索有效方式，破除以藥補
醫機制。 網上圖片

■「中國海上絲綢之路旅遊推廣聯盟」在廈門成立。
翁舒昕攝

■陳求發 資料圖片

■中國南沙群島之一的中業島被菲律賓非法侵佔。
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